

PRESSEINFORMATION

11. Mai 2011

Internationaler Museumstag 2011

„Museen, unser Gedächtnis“ - „Wer entscheidet heute, an was wir uns morgen erinnern werden?“ fragt die UNESCO seit 1992 in ihrem Programm.

„Memory of the World“ – „Gedächtnis der Menschheit“: Unter diesem Motto begehen die Museen im Mai 2011 weltweit den 34. Internationalen Museumstag.

Das Museum für Stadtgeschichte Dessau lädt traditionell zum Familientag in den „Johannbau“ am Schlossplatz 3a ein. Familien können auf unterschiedliche Weise das Museum erleben. Der Eintritt ist frei.

Am **Sonntag**, dem **15. Mai 2011** finden im Johannbau in der Zeit von **14.00 bis 17.00 Uhr** folgende Aktionen statt:

Der Treppenturm des Johannbaus – ein architektonisches Kleinod der Frührenaissance in Mitteldeutschland

Führung durch Karin Weigt, M.A.

Der 1530-33 am Johannbau errichtete Treppenturm zählt zu den herausragenden Wendeltreppenbauten der mitteldeutschen Frührenaissance. Sein originaler Bestand des 16. Jh. ist weitestgehend erhalten. Die Innenräume wurden schonend restauriert. Besonders sehenswert sind der mit zierlichen Motiven der Frührenaissance geschmückte Wendelstein und die noch gotisch behandelten Deckengewölbe im Treppenturm und im Altan. Zwei Signaturen des Steinmetz-Baumeisters Ludwig Binder sind erhalten.

(Achtung: Wegen der räumlichen Gegebenheiten ist die Teilnehmerzahl dieser Führung auf max. 12 Personen beschränkt!)

Termine: 14:15 Uhr, 15:15 Uhr, 16:15 Uhr

Kinderprogramm: Fliegen, ein alter Menschheitstraum...auf den Spuren berühmter Dessauer

(Aktion des museumspädagogischen Dienstes)

Junge Besucher hören Geschichten über die Luftfahrt und ihrer Pioniere. Hugo Junkers hat über 50 Flugzeugtypen entworfen und bauen lassen. Wir entdecken, was damals alles entwickelt wurde, wer und was fliegt, bauen Flugzeuge und sehen historische Aufnahmen.

Anhaltische Gemäldegalerie

Der diesjährige Malwettbewerb zum Museumstag ist identisch mit dem Schülerwettbewerb der Initiative „Leuchttürme für Bildung und Kultur“ Dessau-Roßlau, „ANHALT: bärenstark!!!“.

Die am 15. Mai im Blumengartenhaus entstehenden Arbeiten werden sowohl am selben Nachmittag noch in der Galerie ausgewertet und prämiert, als auch für den Gesamtwettbewerb der o. g. Initiative verwendet.

Außerdem stehen wieder das Detektivspiel, das Boule- und das Groß-Schachspiel und Kunstspiele der Anhaltischen Gemäldegalerie Dessau zur Verfügung. Zwei Highlight-Führungen (11.00 Uhr: Niederländische Meister, 14.30 Uhr: Deutsche Meister) werden angeboten.